



UNIVERSIDAD NACIONAL DEL ESTE
FACULTAD DE FILOSOFÍA
CARRERA PSICOLOGÍA



LA ORIENTACIÓN VOCACIONAL EN ESTUDIANTES
DEL NIVEL MEDIO DEL COLEGIO NACIONAL DE
ENSEÑANZA MEDIA DIVERSIFICADA “TACURÚ PUCÚ”,
AÑO 2016

Autores

Lidia Concepción Alvarenga de Rolón

Ana Carolina D'Ecclessis Urbina

Orientador

Lic. Gladys Cañiza; gladyscaniza@gmail.com

Trabajo Final de Grado presentado a la Facultad de Filosofía de la
Universidad Nacional del Este como requisito para la obtención del título de
Licenciatura en Psicología

Ciudad del Este – Paraguay

2016

RESUMEN

Ante la problemática de la Orientación Vocacional en estudiantes del nivel medio del Colegio Nacional de Enseñanza Media Diversificada "Tacurú Pucú", año 2016 y buscando conocer el nivel de preparación vocacional de los mismos, se llevó a cabo la exploración con los Bachilleratos Técnicos en Hotelería y Turismo, Electrónica y Confección Industrial, del turno mañana respectivamente. Dicha investigación estuvo basada en el diseño no experimental- descriptivo, con un enfoque cuantitativo, teniendo como instrumento un cuestionario cerrado, cuya finalidad fue determinar factores relevantes que manifiestan los alumnos para una adecuada elección profesional, distribuidos en tres dimensiones; tales como. factores internos, donde la mayoría estuvo de acuerdo con que la personalidad y la inteligencia poseen gran influencia para la elección de una carrera; así también un mayor porcentaje manifestó estar muy de acuerdo con que el interés hacia el tipo de trabajo realizado, junto con el talento y las habilidades son la clave para el éxito. En cuanto a los factores externos, casi la generalidad coincidió en que la influencia familiar no determina la elección de la futura profesión; y, un porcentaje dividido entre concordancia e indecisión en que factores como la disponibilidad, distancia, costo y duración, son los factores que verdaderamente influyen. Con respecto a la información recibida, tanto la cantidad como la calidad de la información junto con las experiencias garantizan la buena elección, según convino la mayoría. Dicho resultado nos da la idea de que actualmente los jóvenes ya se encuentran mejor orientados y que los agentes arriba mencionados, son indicadores que nos conducen a la realización exitosa de todos nuestros propósitos de vida.

Palabras Claves: Orientación, Vocación, Estudiantes, Intereses, Inteligencia.

ABSTRACT

Faced with the problem of Vocational Guidance in middle-level students of Teaching National College Media Diversified "Tacurú Pucú 2016 and seeking to know the level of vocational preparation thereof, was carried out exploration with Technical Bachelors in Hospitality and Tourism Electronics and Industrial Clothing, respectively morning shift. That investigation was based on the design will not experimentally descriptive, with a quantitative approach, through the instrumentality of a closed questionnaire, whose purpose was to determine relevant factors that demonstrate students for a right career choice, distributed in three dimensions: such as internal factors, where most; ie, 47% agreed with that personality and intelligence have great influence on the choice of a career; and 48% also said they strongly agree that the interest in the type of work performed. along with the talent and skills are the key to success. As for external factors, 44% agreed that family influence does not determine the choice of future profession: and a percentage split of 32% each between agreement and indecision that factors such as availability, distance, cost and duration, are the factors that truly influence. With regard to the information received, both the quantity and quality of information along with the experiences guarantee the good choice, as agreed by 41%. This result gives us the idea that young people today are already better targeted and that the above-mentioned agents are indicators that lead to the successful completion of all our life purposes.

Keywords: Orientation, Vocation, Students, Interest, Intelligence.